

ADVERTENCIA

Aparecerá á las 6 a. m. todos los días, excepto los siguientes á los de fiesta.

# EL INDEPENDIENTE

OFICINA y TALLERES  
CALLE 1ª SUR, Nº 277  
APARTADO DE CORREO  
Nº 391

## DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, JUEVES 15 DE AGOSTO DE 1907

NÚMERO 80

### LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen los domingos directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano  
y regreso..... \$ 110 00 "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano  
y regreso..... \$ 80 00 "

Los pasajeros deben presentarse ante el Consulado Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Limón, 4 de Junio de 1907.  
R. J. SCHWEPPE,  
Administrador. Th. s. o.

### Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186 Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico purgativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos.

### Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)  
Única jardinería moderna en Costa Rica.  
La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

### FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don Lesmes Jiménez y de venta en la Ferrería de don Miguel Macaya.

### Cerveza Negra Marca ESTRELLA BEST STOUT PORTER



### Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

#### TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York, primera clase	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
	" Prinz Joachim	70 "
	" Sarnia y Sibiria	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KEITH, Agente

### LA EDUCACION

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc., música para piano, etc., instrumentos y cuerdas, etc., etc.  
¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

### ROBERT HNOS.

ALMACÉN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES

Casa establecida en 1878

ACABAN DE LLEGAR

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar. Ponchos macferlanes yso bretodos impermeables. Capitas para colegiales. Zapatos ahulados, polainas y paraguas; los hay desde Cr. 1 50.

DE TODO GRAN SURTIDO Y Á PRECIOS

SIN COMPETENCIA

EN CASIMIRES GRAN EXISTENCIA

### EL GRAN INVENTO.

Reconocidas las virtudes del aceite de hígado de bacalao en el raquitismo, enfermedades del pecho y otras se luchó durante mucho tiempo con el inconveniente de su olor y sabor desagradables que imposibilitaban su administración. De ahí nació el pensamiento de añadirle emulsivos en aparatos apropiados

### Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y Sosa.

para producir una crema agradable al paladar. Scott & Bowne fueron más allá y asociándole los hipofosfitos de cal y de sosa, que son los reconstituyentes más poderosos que se conocen en la medicina, produjeron una combinación feliz que da grasa y fortaleza á los tejidos y pulmones, cal á los huesos, fósforo al cerebro y sosa á la sangre.

Debe exigirse siempre la legítima Emulsión de Scott que lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York. De venta en todas partes.

### ALMANAQUE

La Asunción de la Santísima Virgen, san Tarcicio, acólito, san Alipio, obispo, san Arnulfo, obispo y confesor, el Tránsito de San Esteban, san Estanislao de Koska.

Notas de Pedro Nolasco Gutiérrez

La probabilidad del tiempo del 9 al 15 es que haya lluvia variable.

### La Asunción de Nuestra Señora

Aunque el Señor preservó á la Santísima Virgen de la culpa virginal, no quiso preservarle de la muerte del cuerpo, para que en esto imitase á Jesús y para que mereciese mucho, venciendo la natural repugnancia que tiene la carne al morir, y se compadeciese de los que mueren, como quien pasó por aquel trance, ya que había de ser nuestra abogada en la hora de la muerte. Es pia tradición que asistieron á su dichoso tránsito los santos apóstoles con Hieroteo, Timoteo, Dionisio Areopagita y otros varones apostólicos que con velas encendidas rodeaban el lecho de la Virgen, y que en habiendo expirado, no por dolencia alguna, sino por enfermedad de amor y deseo de ver y abrazar á su divino Hijo glorioso, sepultaron honoríficamente su immaculado cuerpo en el huerto de Getsemani, con muchas flores, ungüentos olorosos y especias aromáticas. Mas no era conveniente que aquella verdadera arca del Testamento padeciese corrupción, y así se cree que á los tres días resucitó la Madre, como había resucitado su Hijo unigénito, el cual la vistió de inmortalidad y de claridad y hermosura sobre todo lo que se puede explicar y comprender, y la llevó sobre las alas de los querubines en triunfal procesión hasta lo más alto del cielo y hasta el trono de la santísima Trinidad. Allí fué coronada por las tres Personas divinas, con inefable gloria y regocijo de todos las jerarquías y coros celestiales. Coronóla el Padre con diadema de Potestad, el Hijo con corona de Sabiduría, el Espíritu Santo con corona de Caridad. Allí fué aclamada por soberana Princesa de los ángeles, arcángeles, tronos, dominaciones, potestades, querubines y serafines, y por Reina de los apóstoles, de los mártires, de los confesores, de las vírgenes y de todos los santos, y finalmente allí fué constituida Emperatriz del universo y Reina soberana de todas las criaturas.

### Efemérides de hoy

- 1817. El general español Pascual Linares asalta el fuerte del Sombrero (Méjico) y es rechazado por las fuerzas del general Mina.
- 1824. Llegó á Nueva York el marqués de Lafayette y se le recibe con festejos oficiales.
- 1863. El general mosquera dirige una proclama á los habitantes del Ecuador para derribar al Gobierno y unirse con él, y acerca un ejército colombiano á las fronteras.

### RECETARIO

De RELIGIÓN.—Como la muerte va haciendo su camino, así también constantemente debes tú caminar hacia la muerte de los vicios.  
De MORAL.—¡Oh, cuánta vanidad y malicia se encierra bajo muy bella y virtuosa apariencia!

### EL INDEPENDIENTE

DIRECTOR

Manuel Alfredo Casal

EDITOR

Carlos María Jiménez

Administrador y Agente General,

—respectivamente—

LUIS ALFREDO y MIGUEL A. CASAL

### Flor del día

Cuando va faltando espíritu, hay mucha carne; y cuando hay mucha carne, la flaqueza se apodera de los cuerpos.

### Napoleon I

Con razón ha dicho la lumbrera de la ciencia, Moigno: "Los sabios vienen en ayuda de la fe, por los testimonios que la rinden, sea voluntariamente (éstos son los sabios amigos), sea involuntariamente, permaneciendo enemigos. Los sabios enemigos son aun auxiliares de la fe, por los errores á menudo groseros en que caen cuando arriesganse á atacarla."

Recordamos esas expresiones de quien es fama marchó en el siglo pasado "á la cabeza del movimiento científico de la Francia", al recordar hoy algunos rasgos de la vida de Napoleón I, que nació día como hoy, hace ciento treinta y nueve años. Aceptamos el año 1768 en vez del 1769 que dan varios escritores, porque Chateaubriand, contemporáneo del Emperador de los franceses, hizo esa rectificación, y también porque la historia dice que en el año del nacimiento de Napoleón apareció un célebre cometa, que el distinguido astrónomo nuestro, don Pedro Nolasco Gutiérrez, nos dice que no puede ser otro que el Messier, que dura siglos en su revolución sideréa y que pasó por su perihelio el 8 de octubre de 1768.

Hoy, pues, día del CXX-XIX aniversario del natalicio de Napoleón I, sabio miembro del Instituto ó Academia de Ciencias, que no sólo era amigo de éstas, sino que lo era aún más del progreso, queremos re-

cordar algunas expresiones del coloso que, si bien en su orgullo llegó á decir que la excomuni6n no iba á hacer caer las armas de las manos á los 460.000 soldados con que parti6 contra Rusia, al diezársele por el frío ese ejército en Moscow, reconoci6 el poder de Dios y recomend6 á sus herederos que vieran al Vicario de Cristo á quien pidi6 le suspendiera la excomuni6n como cien mil bayonetas bien caladas.

Una vez dijo: "No me siento con fuerzas bastantes para gobernar á un pueblo que lee á Voltaire y á Rousseau".— En carta que con fecha 15 de diciembre de 1805 dirigi6 á M. Champaign, dice: "No sin el más hondo pesar he sabido que un miembro del Instituto, célebre por sus conocimientos, si bien hoy caído en las debilidades de la infancia, no tiene la cordura de callarse y procura dar á hablar de sí, ora con anuncios indignos de su antigua reputaci6n y del cuerpo á que pertenece, ora haciendo ostentosos alardes de ateísmo, principio destructor de toda la organizaci6n social, que quita al hombre todos sus consuelos y esperanzas. Mi deseo es que reunáis á los presidentes y secretarios del Instituto y les encarguéis que den á conocer á ese cuerpo ilustre, del cual yo me honro en formar parte, que ordene á M. de Lalande y le intime, en nombre de la corporaci6n, que no publique nada más, ni oscurzca, en los días de su vejez, lo que hizo en sus días de vigor, para granjearse el aprecio de los sabios; y si esas amonestaciones fraternales fueran insuficientes, yo me vería en la necesidad de recordar igualmente que mi primer deber es el impedir que se corrompa la moral de mi pueblo, puesto que el ateísmo es destructor de toda moral, si no en los individuos, á lo menos en las naciones".

Tome nota de este ejemplo quien deba tomarla, hoy que aquí el materialismo y el ateísmo más groseros, si no de convicci6n, á lo menos de pretensi6n ó de aspiraci6n, quisieran sentar sus reales entre nosotros, y tengamos presentes todos el siguiente pasaje histórico: "Vencedor de Europa entera, en el apogeo de una gloria que excede á la de Alejandro el Grande, el Emperador cay6 á su vez sobre la piedra angular y fué quebrantado. Excomulgado por Pío VII, después de la invasi6n de Roma, hizo salir forzosamente de ésta al agosto anciano; tóvolo prisionero en el palacio de Fontainebleau; cometi6 con él mil vejaciones; separ6lo de sus consejeros, etc. Esperaba siempre que lo arrastraría á sus fines: el abandono del poder tempo-

pal y cesi6n de los estados pontificios. "Es veraderamente extraño, decía un día Napole6n al noble y santa anciano; todos los príncipes de Europa obedecen mis órdenes, todos los pueblos inclínanse ante mis armas vencedoras; sólo un viejo, mi prisionero, rehúsa mi amistad. . . —Vuestra amistad me sería dulce, pero lo que me pedís es injusto. — Puesto que rechazáis mi amistad, experimentaréis mi odio. — Majestad, yo pongo vuestras amenazas al pie del Crucifijo, yo abandono á Dios el cuidado de mi causa. — ¡Necia exaltaci6n! — ¡Emperador, callaos; el Dios de otro tiempo vive todavía. Os herirá cuando la medida esté llena."

Doce años más tarde, Napole6n prisionero en Santa Elena, decía á un joven paje, testigo de la terrible escena de Fontainebleau: "¿Te acuerdas de Pío VII, de su predicci6n y palabras? — ¡Sí, señor! ¡el Dios de otro tiempo vive todavía! ¡os herirá!" — El Papa no ha sido falso profeta. ¡Mi cetro no fué destruido por los hombres, sino por Dios!"

### La culpa la tienen los sueldos

Nada hay en el servicio administrativo tan deficiente y que por lo tanto deje más que desear, que la policia; en todas las ciudades cultas del mundo entero, es el cuerpo de policia á lo que más prestan atenci6n las autoridades superiores; en varias de ellas ser policia es tener una carrera, como la de abogado, la de médico, la de tenedor de libros, etc.; hay colegios en que se enseña á ser policia, y allí se observa la disciplina más rigurosa, se enseña á leer, á escribir, algo de matemáticas y rudimentos de ciertas ciencias útiles y elevadas, y además á conducirse como caballero y ser culto y cortés con todo el mundo; y cuando después de haber rendido varios exámenes, después de muchos años de estudio, ingresa el estudiante al cuerpo, es un perito en el cargo que va á desempeñar y además un caballero en toda la extensi6n de la palabra.

Veamos por ejemplo la policia de Nueva York, la de París ó cualquiera otra de esas grandes ciudades; todos sus miembros son personas cultas, corteses y serias, saben cómo deben cumplir el cargo que les está encomendado, infunden respeto á su persona, pues también ellos respetan del mandatario al gañán, tanto al millonario como al paupérrimo, y no tienen miramiento de ninguna especie para hacer acatar sus órdenes; nunca dirigen la palabra á nadie, únicamente cuando son interrogados ó tienen que requerir á alguien; y esta policia así se honra y orgullo de esas ciudades.

Decíamos que en Costa Rica la cosa cambia, y sí es cierto; aquí es el reverso de la medalla; para ser policia en este país, salvo excepciones honrosas, basta con ser hombre muy resignado á ganar cuarenta colones, aunque se sea un bruto q

no rebuzne por la configuraci6n de la garganta; aquí son contados los policia cultos; por lo contrario, por vez primera se ponen zapatos, no saben ni hablar, confunden las instrucciones que reciben porque no tienen ni sentido común, á cada rato cometen faltas con todo el mundo y se vuelven altaneros con su uniforme azul, pues creen que ser policia es ser emperador; descuidan sus obligaciones por estar en coloquios con las cocineras, y en fin que la policia de aquí es todo menos policia. Muchas veces nos hemos quejado de ella, bastantes casos de atropello para con los ciudadanos hemos publicado, y hoy añadimos otro: el honrado industrial don Otoniel Flores, empleado del estimable señor don Francisco Lorete Bellido, fué en estos días víctima de la poca cultura de un policia, quien lo quería conducir al cuartel por cuanto estaba comprando unas mercaderías en el establecimiento "La Delia", frente á la iglesia de la Soledad. Flores se presentó en la Agencia, pero como felizmente el señor Agente es autoridad que sabe estudiar á los policia, no encontrando mérito para la detenci6n de Flores, le dijo que estaba en completa libertad.

Cansados estamos de quejarnos y no concluiremos hasta no ver reformado completamente el cuerpo de Policia; y para ello lo primero es aumentar los sueldos, á fin de que así pueda ingresar en él gente de un poco más valer y más culta.

No cabe duda: la culpa de estas irregularidades la tienen en primer término los sueldos. ¿Será fácil evitarlas? — Fácilísimo; en aquellos países que hemos citado, la clase de gente ocupada en el servicio policia es consecuencia de los buenos sueldos presupuestos para el pago de esa instituci6n; así podría hacerse entre nosotros.

No cabe duda: la culpa de la mayor parte de las irregularidades policiaicas la tiene la exiguidad de los sueldos; y por más que los diligentes señores agentes se esfuerzan en mejorar el cuerpo, nada conseguirán á mediar ese grave inconveniente.

### Tan bueno es Pedro como su compañero

El Supremo Gobierno, con solicitud que le honra, dispuso que se vendiera maiz oficial á precio relativamente bajo, para contrarrestar así la carestía de ese grano y aliviar prácticamente la triste situaci6n del proletariado.

Con tan halagüeña economía en perspectiva, pues la diferencia de precio entre el maiz de los judíos del Mercado y el del Gobierno es de un *chento per chento*, el pobre campesino madruga, hace que su esposa le prepare cualquier fiambre, que por frugal que sea centavos cuesta, y se pone en marcha á esta capital; mas como cuando llega se encuentra con que otros que viven en ésta ó en sus inmediaciones llegaron antes que él, he ahí que tiene que ocupar uno de los últimos lugares en la larga fila que de compradores se forma en el edificio llamado "La Fábrica". ¿Y qué sucede? — que cansado de esperar tanto tiempo, se vuelve á su hogar, ó que se cierra la venta antes que le toque á él el turno.

Total: que madrugó é hizo madrugar á su esposa, que gastó algunos céntimos en el fiambre *extra*, que viajó inútilmente unos cuantos kilómetros á pie, que perdió todo el día y no ganó nada por consiguiente, y que se regresa diciéndole á su mujercita: Tan bueno es Pedro como su compañero.

La econo. . . mía le resultó, pues, econo. . . suya, es decir, que como necesita el grano para sacar las tripas de mal año, tiene que llevarlo del Mercado, comprado á los judíos.

Para evitar este resultado contraproducente á las elevadas miras del Gobierno, debíanse poner más puestos de venta, cosa sencillísima de hacer, pues se trata de auxiliar al pobre.

De lo contrario la cacareada economía no pasará de ser siempre econo. . . suya.

### Por qué no se casan

Más de una vez hemos sido interrogados por varias señoritas sobre el motivo porque día por día los hombres van haciéndose más y más enemigos del matrimonio; y á todas ellas les sorprende semejante proceder y no encuentran la explicaci6n.

Hace apenas unas pocas noches en el Teatro Nacional, en los entreactos tuvimos la suerte de pasearnos con una amiga muy buena, muy candorosa y modesta.

Nuestra amiga, que es de ingenio y de fogosa imaginaci6n y cuya conversaci6n es elevada y atrayente, después de haber divagado sobre varios temas, nos hizo también esa pregunta á quema ropa: ¿por qué habiendo tanta muchacha bonita, no se casan los hombres y nos buyen cual si fuéramos seres que les origináramos el mal?

Una pausa y un suspiro fueron nuestra respuesta primera, y por fin le agregamos: la culpa de la aversi6n del hombre al matrimonio la tienen las mujeres mismas, y Ud. tiene raz6n de ignorarla, pues su alma es muy candorosa y sus sentimientos muy nobles; Ud se deja arrastrar por los impulsos de su coraz6n: amar es su lema, y por amor se casará Ud.

¿Cómo es eso—nos respondió la bella compañera,— sólo soy yo la que tengo coraz6n, soy la única capaz de sentir el dulce arrobamiento del cariño? ¿mis compañeras no pueden amar?

No, no es eso—le dijimos,— ellas tienen el mismo coraz6n que Ud. posee; todas son mujeres, pero desgraciadamente la generalidad no sabe sentir la dulzura de una pasi6n cristiana; hay otra pasi6n, no sublime, como ésta, sino rastrera, la del lujo, la del interés que las domina. No queremos tampoco decirle que todas las mujeres de nuestro país sean así; hay muchas muy buenas, modestas y que pueden hacer feliz á cualquier hombre; pero también hay muchas que nos horrorizan con sus extravagancias y sus desmedidos caprichos, y ellas tienen la culpa de que los hombres no entren por el matrimonio.

Supóngase Ud. ¿qué haría un joven, mañana que se casara y le tocara en suerte una mujer lujosa, que gaste en sólo sus trajes un capital, si los recursos de él son apenas para vivir con decencia? Esa mujer, si acaso cuando entregó su mano sentía amor, ese amor lo trueca en odio al ver que no se le satisfacen sus caprichos, y la desgracia y la infidelidad se apoderan entonces del hogar; además, la idea, por cierto muy triste, que tenemos es la de que las niñas muy lujosas no aman jamás, sino que ponen su coraz6n al mejor postor.

Pero por unas pagamos todas, nos respondió la amiga.

Desgraciadamente, muchas, muchas habrá como Ud. buenas, modestas, bonitas y virtuosas, pero tal es el horror que se apodera del hombre, que sus ojos se ciegan hasta para ver los destellos de sus virtudes; sí, mi buena amiga, el lujo es el enemigo más grande que hoy tiene el matrimonio y por él

prefieren los hombres el celibato. Llam6 la campanilla, nos despedimos de la inteligente señorita, y al irnos nos dijo: "en verdad tienen raz6n los hombres para no casarse".

### Los bananos y los contratos

Qué resoluci6n se debe tomar en vista del seguro fracaso del proyecto del Licenciado Jiménez sobre cobro de servicio de muelle, y ante la consumaci6n de nuevas contrataciones peligrosas?

No se han preocupado los costarricenses de encontrar la respuesta acertada á esas magnas interrogaciones, pues la verdad del caso es que, con excepci6n de unas dos centenas de ciudadanos,—los que componen los Poderes Legislativo y Ejecutivo, los miembros de la Prensa y unos cuantos particulares—en Costa Rica nadie se preocupa de eso.

Que van á dictar una ley que oprime la manifestaci6n libre, pero moderada y culta, del pensamiento?

Que se prohíben las reuniones políticas? Qué vendrá una ley de Elecciones á empeorar la situaci6n?

Que . . . van á convertirse en ley de la República unos contratos que afectan hondamente nuestro porvenir económico y hasta independiente?

Nada, todo eso es cosa del Gobierno, ¡el es el que debe meditar y hacer ó dejar hacer!

No es al pueblo al que pensamos se debiera someter aquellas cuestiones, pues aunque tiene derecho, no lo acepta; es á las clases altas, á las directoras, las del talento, el dinero, la influencia. Estas son las llamadas á posiciones, pero continúan siempre en rebeldía: ni comparecen ni dan señales de vida.

La causa de ese retraimiento es doble. Consiste en dos indiferencias: en la que nos carcome por todo lo que no se traduce en real que entra ó sale materialmente de nuestros bolsillos, y en aquella con que los gobiernos miran la opini6n pública, la de oposici6n, pues se entiende que los amigos del Gobierno deben pensar como éste. En este caso para qué hablar? ¿qué se saca de poner las cosas en claro? Muchos creen que el que está arriba piensa bien, y el de abajo mal. Con este prejuicio se mira con desconfianza la mejor opini6n contraria á un propósito oficial.

Ciertamente, todo eso ha ocurrido y se ve todos los días, pero ello no nos desliga de responsabilidad ante las generaciones siguientes, ni debe ser óbice para llamar las cosas por sus nombres cuando se trata de negocios trascendentales.

Deber de los ciudadanos es contribuir con su voto para la designaci6n de Poderes Públicos; deber suyo es también emitirlo para la soluci6n de los asuntos del Estado. Hasta ahora nadie piensa en abstenerse de acudir á los comicios por la mofa hecha á éstos. Tampoco se debe adoptar el silencio como norma, porque en otras circunstancias no se di6 ófido. Hay que hacerse oír de los demás para que, si se toma un camino diferente al que convenia, se advierta la temeridad en el proceder. Nuestros hombres públicos deben responder no sólo á las cuestiones de actualidad sino á todas; esto sin desconocer el derecho y la obligaci6n que el pueblo tiene también en igual sentido.

Al pueblo, pues, le oigo esta contestaci6n: la mejor resoluci6n es la socorrida del *statu quo*.

Todo estaba tranquilo: la "Unidad", satisfecha; el Gobierno, ó el pueblo, ó ambos, en espera de la terminaci6n de la franquicia otorgada por los contratos. Se promovieron en el Congreso varias cuestiones con respecto á la exportaci6n de bananos: de todas, una peg6 en la Cámara, pero no el ánimo del Poder Ejecutivo. Al devolver éste al Congreso la ley emitida, con el veto correspondiente, le envi6 una serie de contrataciones nuevas, que venían como á sustituir la ley objetada y á ganarse simpáticas. Mas no las ha merecido.

Ante ese hecho, preferible es que ni haya la causa—la ley del muelle—ni el efecto—el veto y las últimas convenciones. Esperemos el 1910, tomemos nota los costarricenses de todos los detalles de esta campaña, no perdamos de vista la costa del Atlántico ni los actos del legislador, y guardemos prudente silencio.

UN COSTARRICENSE.

CAMPO ABIERTO

Sección económica

XX

COSTA RICA

Costa Rica comparada con un mecanismo es como un pequeño reloj nuevo de bolsillo, pero descompuesto y algunos muelles oxidados, por lo que no puede dar la hora exacta; y comparada con un organismo, es como un niño de tierna edad, de compleción naturalmente robusta, pero pálido y extenuado, con la cara pintada para parecer lozano. Esto debido a la falta de higiene y a los abusos.

Este país, como cuerpo social, debe estudiarse por medio de la ciencia económica, que equivale a la ciencia médica, tratándose de un ser humano.

La Economía Política, según Millieat Garrett Fawcett, 7ª edición, es la ciencia que investiga la naturaleza de la riqueza y las leyes que gobiernan su producción, cambio y distribución.

Con este estudio veríamos cuán importante es la libertad de acción en el cambio y en el movimiento social, comprenderíamos la necesidad de las vías públicas, la división del trabajo y del medio ambiente puro, repudiaríamos los monopolios y la concentración de la propiedad raíz en pocas manos. ¡Qué feliz sería el pueblo teniendo tan vastos y fértiles terrenos, que cada individuo pudiera obtenerlos fácilmente, trabajarlos y realizar sus productos con entera libertad, aprovechando todas las circunstancias que le favorecen en el cambio! ¡Por qué no proceder a realizar este ideal! A eso conducen mis trabajos en esta materia.

Por el momento importa una buena vía verdaderamente pública al Atlántico, tanto para aprovechar esas tierras, como para comunicarnos con el exterior. Necesitamos, pues, una buena carretera nacional, cueste lo que cueste [véanse mis artículos "Carreteras y Ferrocarriles" publicados en este diario].

AUGUSTO GALLARDO

Otro cometa visible

Don Ramón Ulloa observó el miércoles 14 del corriente, junto con unas ocho personas más, en la región NW, un hermoso cometa, según memorándum que me dirigió en los siguientes términos:

Estimado amigo don Pedro:

En la madrugada de ayer fui a buscarlo en la oficina de "El Independiente" como hablamos convenido, pero no estaba Ud. y tampoco pude ver el cometa por el lado E. que Ud. me había indicado. Mas a las cuatro y media lo encontré hacia el N. O.; creo que sea el mismo que se ha estado viendo; lo estuve observando con algunas otras personas más hasta las cinco Su afectísimo

R. ULLOA.

Yo había quedado de reunir me con el amigo señor Ulloa a las cuatro de la mañana de dicho día en las oficinas de "El Independiente" para observar con instrumentos el otro cometa que yo había visto; a las 3 noté que el cielo estaba muy oscuro y por lo mismo me acosté con intención de levantarme en cuanto el señor Ulloa me llamara, pero me quedé dormido y no oí cuando me llamó

Esperamos seguir observando.

PEDRO N. GUTIERREZ.

Abuso incalificable

Persona que merece crédito nos informa que hay pulperos en esta

ciudad que especulan miserablemente con el público consumidor en la venta de maíz. Mandan por medio de varias personas a comprar ese grano en la Fábrica, y luego en su pulpería lo revuelven con maíz del país, y lo venden a ochenta céntimos, es decir con una ganancia escandalosa; esto es un abuso incalificable, una especulación vergonzosa con la gente pobre. Nos proponemos seguirle la pista a estos pulperos de mala fe para estampar sus nombres en nuestras columnas como engañadores del público.

La muchachita

ESTROPEADA POR LA VOLANTA

Ayer nos trasladamos a la casa mortuoria y encontramos el cadáver de Graciela en su ataudito blanco, velándose.

La muchachita era de facciones pulidas, trigüeñita, ojos azules y pelito castaño; parecía en su albo ataud una dormidita.

No presentaba ninguna herida; únicamente golpes en la espalda y en el abdomen, también tenía un ligero rasguño en la nariz.

Nos partió el alma la dolorosa desesperación de su pobre madre; llora sin consuelo la muerte del pedazo de sus entrañas y dice ser sin su hija una desgraciada mujer, sin aliento para vivir; ¡pobre madre! sólo ella puede aquilatar la pena horrible que embarga su ser.

Grande era el número de personas que había al rededor de la casa de la muertecita, y también en la sala donde se velaba había muchas personas que lamentaban el desgraciado suceso.

Nota altamente simpática fue que tan pronto como la familia Valenzuela supo la desgracia, se trasladó a la casa de la madre de la muertita, y allí le ofreció toda ayuda y consuelo a la infeliz madre.

Deseamos a la madre resignación cristiana. Feliz su hijita que apenas ha pisado los umbrales de la vida, vuelva a la mansión divina.

GACETIN

VISTAS PARA MAÑANA

SALA 1ª.—Ramón Arias contra Elias Arias, a las 2 p. m. CASACIÓN.—Tobías Loaiza monestel, a las 2 p. m.

Comercial

TIPOS DE CAMBIO

Banco de Costa Rica

Table with exchange rates for various locations: PLAZAS, Londres, Nueva York, San Francisco, París, España, Italia, Alemania.

Banco Anglo Costarricense

Table with exchange rates for various locations: PLAZAS, Londres, Nueva York, San Francisco, Nueva Orleans, Francia, Italia, Alemania, España, Jamaica.

Banco Comercial de Costa Rica

Table with exchange rates for various locations: PLAZAS, Londres, Nueva York, San Francisco, Nueva Orleans, París, España, Alemania, Jamaica.

Defunciones

Graciela Aguirre, Armando Ramón Solís Esteller, Jerón Monge Acosta, Dolores Rodríguez, Joaquín Vargas, William Rag Clasc.

Hoteles

En el "Internacional": Eloy González.

Movimiento marítimo

El 14 llegó a Limón el vapor "Ellis", de Colón, con pasajeros y correspondencia, pero sin carga.

Correo

Mañana se despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía Nueva Orleans.

REGISTRO SOCIAL

Para Limón, lugar de su residencia, partió don Alberto Monge Reyes. Ayer estuvo en esta ciudad don Marco A. Herrera.

Para San Francisco de California partió ayer la respetable señora doña Josefina v. de Bonilla, en compañía de su apreciable familia.

Con el objeto de reparar su quebrantada salud salió para Cartago el señor don

Ernesto Ortiz, cumplido administrador de "La República".

Los apreciables jóvenes Guillermo y Enrique González partirán a concluir sus estudios en un colegio de los Estados Unidos.

El profesor don Gustavo Michaud se halla algo enfermo.

Hoy cumple cuatro años de haberse ordenado el digno sacerdote doctor don José Ohlemüller; y con tal motivo lo saludamos atentamente.

AVISOS ECONOMICOS

José Joaquín Chaverri ABOGADO

Despacha en Heredia.

MARIA R. de GONZALEZ

OBSTÉTRICA

Avenida 5ª O. Número 189 Frente a la lechería de don Gordiano Fernández.

AVISO

Vendo una bonita finca situada en el centro de la villa del Naranjo, cultivada de pastos, café y caña de azúcar, consta próximamente de 9 manzanas, con buenas aguas, propia para un sesteo por encontrarse frente al camino nacional. MANUEL VARGAS QUIROS

PELUQUERÍA

En la imprenta de La Paz se hacen cabelleras, pelucas, trenzas, ríñones, colchones, bucles, cejas, barbas y bigotes. Se peina a domicilio. Todo sumamente barato.

GACETILLA

RENUNCIA.—El Licdo. don Francisco M. Fuentes ha renunciado el cargo de vocal de la Junta Directiva del Colegio de Abogados. Ojalá recaiga la elección en persona que, como el renunciante, reúna toda clase de dotes para puesto de tanta importancia.

SUPLEMENTO "A LA REPUBLICA".—Ayer circuló un suplemento a "La República", en el cual estaba casi todo el discurso del Licdo. don Ricardo Jiménez pronunciado el martes en la Cámara.

NOS COMUNICA EL DOCTOR que con el objeto de poder llevar una estadística de las enfermedades de la ciudad de San José, para así poderlas combatir con más acierto, se empeña en conseguir que los médicos den mensualmente una lista de las enfermedades que hayan tratado en ese lapso de días. Muy buena nos parece la idea del Dr. Fonseca Calvo.

LA LEY LO PROHIBE.—Hay una ley que ordena que las mujeres de mal vivir no puedan habitar en las inmediaciones de las escuelas, y sin embargo en La Puebla hemos visto varias habitando cerca de una escuela. Que se corrija el mal cuanto antes para bien de la moralidad.

HONRAS FÚNEBRES.—Ayer se celebraron en la iglesia de la Doloresa en sufragio del alma de la que fué distinguida señorita Isolina Fernández. Que el Dios de justicia la haya recibido en su seno, pues la sufragada fué modelo de virtudes.

OJO

á la cuarta plana

RENUNCIA Y NOMBRAMIENTO.—Por renuncia de don José de J. Castillo, que renunció el puesto, ha sido nombrado secretario de la Comandancia de Plaza el señor Gustavo Morera.

MODELOS PARA LOS UNIFORMES.—En las ventanas de la cigarretería de los señores E. Brenes Mora y C. se exhibe un diseño del uniforme que usarán los militares del club de infantería; es lujoso y de moderno estilo.

Muy entusiasmados están los jóvenes militares con su uniforme.

SE EMPIEZA A CORTAR EL CÁNCER SOCIAL.—Por orden del Poder Ejecutivo, en cumplimiento de la ley, por bien de ellos, y más aún de la sociedad, serán recluidos en el Hospital de San Juan de Dios dos jóvenes cartagineses, morfinómanos ambos. Una vez curados de ese terrible vicio, tendrá uno de ellos que sufrir un mes de arresto, por haber sido propagador de tan desastroso vicio, entre cuyas víctimas se cuenta el otro joven recluido, perteneciente á una apreciable familia de Cartago y que apenas cuenta 18 años de edad. Muy buena nos parece esta medida, para ver si se logra cortar tal cáncer social que está cundiendo en la muy noble y leal ciudad.

Aguardaremos unos días, y pésele á quien le pese, hemos de ver si des-

pués de este castigo ejemplar aún hay jóvenes que persistan en tal vicio y publicaremos sus nombres y apellidos, para que todo el país conozca esos miembros inútiles de la sociedad.

QUE CALLES.—Hay en esta ciudad una infinidad de calles que parecen unos potreros, á las cuales hace mucho tiempo no les dan los peones municipales una desyerbada; está el zacate á la orilla de ellas grande y tupido. Que se las mande limpiar.

PARA VOSOTRAS, MADRES.—Ya habéis podido palpar, con el desgraciado suceso de la niña matada por la volanta, el grave peligro que están expuestas vuestras hijas en la calle; la menor distracción vuestra y la más leve imprudencia de ellas os pueden hacer verter muchas lágrimas de dolor.

Aquí la mayor parte de las madres no se preocupan de sus hijos cuando éstos están en la calle. Quizás cuando quieran hacerlo ya sea tarde.

CHIQUILLOS PELEONES.—Anteayer á la salida de la escuela pegaban frente á la Catedral á un pobre parvulito como de seis años de edad; el muchachito, al verse maltratado, lloraba, pero no podía huir porque los otros tres grandes lo volvían á sujetar y lo maltrataban más; pasaba en ese momento por allí una distinguida dama, vecina nuestra, la cual se indignó al ver semejante atropello, y regañó á los tres chiquillos peleones, pero éstos hicieron poco caso de las palabras de la señora, hasta que ésta, para evitar que siguieran maltratando al indefenso niño, se interpuso entre ellos y cogiendo á uno por uno de un brazo los amenazó y los tuvo sujetos hasta que el otro iba lejos. Da lástima ver cómo se está levantando esta juventud; vagabunda, malcriada y pendenciera.

PROFUNDA IMPRESION.—El elocuente discurso pronunciado por el Lic. don Ricardo Jiménez el martes en el salón del Congreso, ha dejado una profunda impresión en el ánimo de todos, y es hoy día la nota parlamentaria que ha sido más comentada en todos los círculos políticos del país.

HASTA EL SÁBADO.—Por ser hoy un gran día religioso, la A suñción de la Virgen, mañana no saldrá el diaaio Que pasen, pues, nuestros amables lectores un buen día de fiesta, y hasta el sábado.

OTRA HOJA SUELTA.—Don Federico Mora ha dirigido una hoja suelta "á sus compatriotas"; en dicha hoja trata el asunto Unión Centro-americana y dice que es un abuso creer hacer la Unión por medio de la fuerza y que el único medio de realizarla es por medio de la paz y fraternidad entre las cinco naciones de Centro América. Vemos que son buenas las ideas de don Federico á este respecto, pero creemos que la Unión es ideal que murió con Morazán.

TENIAMOS RAZÓN.—Ayer le declamos al señor gaceticillero que don Miguel Valenzuela no iba en la volanta que ocasionó la muerte de Graciela Aguirre, pues nosotros habíamos mandado conseguir datos fide dignos; mas nuestro estimable gaceticillero nos aseguró que sí iba, y por lo mismo lanzamos la noticia en ese sentido. Hoy sabemos positivamente que era como decíamos nosotros; así es como el que hace un cesto hace ciento, en lo sucesivo tendremos más cuidado. Ojo, pues, señor gaceticillero.

TURBA DE CHIQUILLOS MALCRIADOS.—Todas las tardes se reúne una pandilla de insolentes chiquillos en la esquina de "La Bicicleta" y allí molestan y faltan el respeto á todo el que pasa; además, los vecinos se quejan de esos malcriados, pues molestan en la vecindad. Atención, Sr. Comandante Campos; un policial fijo allí y que conduzca á la segunda sección al primer granuja de esos que molestan, es suficiente para cortar el mal.

ACERAS COMPUESTAS.—Por suerte ya casi todas las aceras que estaban en mal estado están haciéndolas nuevas; la única que está en "statu quo", es la famosa del depósito de maderas de Wolf, casa á medio construir, contigua á la de don Jaime Carranza; por piedad, mándese hacer allí una buena acera.

TEATRO.—Este noche subirán á escena en el Teatro Nacional

tres piezas del género chico: "El asistente del Coronel", "Camaronera" y "Los chicos de la escuela"

Congreso

SESIÓN DEL DÍA 14

Jiménez C. M.: pide se consigne en el libro de votos especial que lleva la Secretaría, el discurso de ayer del diputado Jiménez R.

Se aprueba en segundo debate el proyecto de ley referente á los contratos.

En discusión los artículos 28, 29, 30, 31, 32, 33, 35, 36, 43, 47, 48, 50 y 52 de proyecto de ley de elecciones.

Martin: que no se debe aceptar el artículo 50.

Zúñiga: la ley como la están reformando es mala y oprime la libertad de los ciudadanos; á Costa Rica la llamamos irónicamente república, pero desgraciadamente no lo es; es una burla al sufragio, y si pasa hay que agregar un artículo que diga: "el presidente de la República puede elegir el presidente de la República, y el pueblo tiene derecho de tomar las armas y de revolucionar para botar al mandatario que oprime al pueblo".

Figueredo: pide al diputado Zúñiga redacte el artículo

Martin: dice se puede redactar ese artículo así: "para la elección del presidente de la República se necesitan las dos terceras partes de los electores, y dejar el resto tal como está."

Casorla: cree bueno se vote el artículo en dos partes.

Badilla: es una verdadera tiranía admitir el artículo como está redactado. Cuenta los atropellos cometidos por la policía en las últimas elecciones, contra los electores republicanos, y defiende con calor su idea.

Figueredo: lamenta que se traigan á colación asuntos viejos de la pasada campaña electoral.

Martin: hace una moción para suprimir la primera parte del artículo y agregar la palabra "presidente".

González: está de acuerdo con el diputado Martín.

Casorla: se le presenta una duda: si no hay quorum de electores en una asamblea provincial y sí hay ese quorum, ó sea las dos terceras parte en toda la República, ¿se puede elegir el presidente?

Zúñiga: en la ley vieja no se dice el número de electores necesarios para elegirlo.

Martin: puede faltar una asamblea entera, y sin embargo en las otras partes de la República puede haber quorum.

Se aprobó la moción del diputado Martín.

Se aprobaron los mencionados artículos, inclusive el 50, con la reforma pedida por el diputado Martín.

Badilla: mociona para que no haya sesión mañana.

Se desechó.

Jiménez C. M.: mociona para que se levante la sesión.

Se levanta.

CABLEGRAMAS

Se nos quedan éstos sin publicar. Para el próximo número veremos de obviar este inconveniente en lo sucesivo.

PASA LA 4ª PLANA

## Cielo sin nubes

### El pecador

#### convertido

La señorita de Wal, persona muy piadosa, habitaba una casa de campo distante una lengua de la ciudad. Acababa de acostarse cierta noche y se disponía a leer, según su costumbre, en su libro de devoción algunas oraciones, cuando llegó á su casa un coche. Rogósele que fuese á ver á una de sus amigas que vivía en la ciudad y que se encontraba enferma de peligro. Sin perder momento, dirigióse allá, acompañada de su camarera y un criado.

Entonces un ladrón aprovechó de su ausencia para introducirse, á favor de una escalera, en el dormitorio de la señorita: encendió luz y se puso á buscar los objetos de valor que trataba de llevarse en su pequeña alforja de cuero. Mas una de las primeras cosas que vió, sobre la mesita de noche, fué el libro de oraciones abierto todavía y colocado junto á un candelabro cuya bujía se había extinguido. Dirigió á él su vista y leyó estas palabras: "¡Oh, Dios mío! ¡Qué dulce sería mi sueño si hubiese pasado este día sin cometer el menor pecado! Si yo pudiera pasar el resto de mi vida sin cometer más pecados, ¡qué dulce sería para mí la misma muerte, que los hombres encuentran tan terrible, porque no sería para mí más que un apacible sueño!"

Este pasaje hizo tal impresión en el alma del ladrón, que dejó allí todo lo que se proponía robar y se apresuró á retirarse por la ventana.

Desde entonces no robó ni un céntimo, y en su lecho de muerte refirió él mismo esta historia á sus hijos, exhortándolos á llevar siempre en su corazón la palabra de Dios y á orar á menudo con fervor.

¡Oh palabra de Dios, voz poderosa, resuena siempre en nuestro corazón, ilumina nuestra alma y no permitas que tengamos el fin del pecador!

Señor Director de  
"El Independiente"

SAN JOSÉ.

Los que suscribimos, todos mayores de edad y vecinos del cantón de San Ramón, hacemos constar: que habiéndose propagado entre los creyentes de esta ciudad el infame periódico "La Aurora" y su hermana gemela "Piedra de escándalo", en que se calumnian y se trata de mofarse de nuestra santa religión, nosotros, como católicos, apostólicos y romanos, enérgicamente y á la luz del día protestamos de esos escritos y nos adherimos á las protestas que de diversos pueblos se han hecho.

San Ramón, Agosto 11 de 1907.  
Juan José Valverde, R. Tobías Barquero, J. M. González, Pedro Prado, Joaquín Quesada León, Franco, Zamora, Carlos Araya, Enrique Mora; por Inocente Delgado, Carlos Araya, Juan Valverde, José Valenciano, Juan Oviedo; por Ascensión Álvarez, Rafael Quesada Núñez, Rafael Quesada Núñez, J. Zúñiga, J. M. Campos, José Palma, José M. Álvarez, Juan M. Quesada; por Vicente Sibaja, Toribio Ramírez; Toribio Ramírez, por Manuel Salas, Ramón González, Ramón M. González, Fulgencio Gamboa, Juan Jiménez, Miguel Montero, Vital Esquivel, Cirilo Zúñiga, por José Granados, Cirilo Zúñiga, Juan J. Rodríguez, por Juan Mora, Juan J. Rodríguez, Ramón Fernández.

(Continuará.)

### LISTA DE LAS PERSONAS QUE CONTRIBUYEN PARA SOCORRER Á LOS DAMNIFICADOS EN EL INCENDIO DEL 23 DE MAYO ÚLTIMO.

Vecinos de Limón [entregado á don Alberto Odio por las familias damnificadas]	504.30
M. C. Keith	200
Banco Anglo Costarricense	100
Banco de Costa Rica	100
Juan José Montenegro	100
Guido von Schröter	100
Alberto Odio G.	100
Eugenio Lamiq	50
Cristina C. de Keith	50
José C. Zeledón	50
W. Steinvorth Hnos.	50
O. E. Muill	50
Banco Comercial	50
Félix Pérez	25
Miguel Coronado	25
Odio y hermanos	25
John M. Keith	25
Felipe Alvarado y Ca.	25
José Marín Valerín	25
Juan Knöhr hijos	20
X. X.	20
Miguel Borrás	15
Alfredo Herrera M.	11.70
Miguel Macaya	10
José Durán	10
Juan B. Quirós	10
T. Nutter Cox	10
Unos estudiantes del Seminario	10
Vicente González Pons	10
Guillermo Zeledón C.	10
E. Pagés y Ca.	10
Jaime Bennett	10
"El Independiente"	10
Tobías Solís	10
José Esquivel	10
Manuel Romero	5
J. Macaya	5
E. Robert	5
Pedro Hurtado	5
Apolonio Leiva	5
Antonio Uehmann	5
Celestino Gómez	5
Víctor Orozco	5
R. Castro	5
M. M.	5
Arthur Wolf	5
E. Goicoechea	5
Carmen G. v. de Fernández	5
María v. de Lines	5
N. N.	5
Prbo. Matias C. Rojas	5
A. Herrera y Ca.	5
Carlos Palma	5
José Castro	5
Fabián Esquivel	5
M. M.	5
G. Benedictis Sues.	5
C. W. Wahle	5
Seminario	5
Julio Castro S.	5
Fernando Carrillo	5
Fulano de Tal	5
H. M. Rudd	5
R. J. Valenciano, canónigo	5
Angélica de Aguilar Soto	5
Zoila de Delgado	5
Dr. J. I. Toledo López	5
Eduardo Carrillo	2
J. S. F.	2
X. X.	2
Un amigo	2
X. X.	2
D., V. y L. Zeller	2
Benjamín Escalante R.	2
Juan R. Mora Escalante	2
M. M.	2
Cristóbal Solís	1
Vecinos de Alajuela	
Ramón Aguilar L.	1
Marcelina de Aguilar	1
José Aguilar Soto	1

2.028

La función á beneficio de los damnificados } 781.50

Pbo. Ildefonso Badilla	5
Doctor Castro	4
Pablo Laurent	2
Ascención Esquivel	10
Carlos Chaves	5
Ix	25
José P. Rodríguez	10
Bernardo Soto	25
<b>Total</b>	<b>2895.50</b>

NOTA: Las personas que deseen contribuir á esta obra de caridad, ó si se quiere, de filantropía, pueden enviar sus donativos al señor don Alberto Odio, tesorero de la comisión.



### El Vigor del Cabello

del Dr. Ayer



es un artículo de tocador, perfumado, de los más delicados, con cuyo uso el cabello se pone suave, flexible y lustroso. Devuelve al cabello descolorido, gris la frescura de su prima color; conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos (impide la caída del cabello). **Haq crecer el cabello, destruye la caspa, doquiera se emplea.**

### El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

suplanta todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

Preparado por Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., U. S. A.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales

#### LO QUE HARA.

Una mujer compra una máquina de coser por el trabajo que ejecuta y no como un mueble. Un hombre lleva un reloj para que le indique la hora y no como inversión de un capital sobrante, y el mismo principio se sigue en el caso de enfermedad. Necesitamos la medicina ó el tratamiento que alivia y cura. El tratamiento de una enfermedad no admite empirismos. La gente tiene derecho á saber lo que es una medicina y sus efectos antes de tomarla. Debe haber dejado conocidos antecedentes de beneficios en casos idénticos, una serie de curaciones que prueben sus méritos é inspiren confianza. Precisamente porque tiene tales antecedentes, es que la

PREPARACION DE WAMPOLE se compra y emplea sin vacilaciones ó dudas. Su buena fama es la sólida base en que se cimenta la fé del público y el buen nombre tiene que ganarlo por buenos resultados. Para los fines para los cuales se recomienda, es leal, eficaz y práctica, hace precisamente lo que tiene Ud. derecho á esperar de ella. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Merece la más plena confianza en casos de Anemia, Escrófula, Debilidad Nerviosa y General, Tos, Influenza, Bronquitis, Gripe, Impurezas de la Sangre y Afecciones Agotantes. "El Dr. Raimundo de Castro, de Habana, Cuba, dice: He usado la Preparación de Wampole obteniendo un resultado muy favorable. Eficaz desde la primera dosis." Nadie sufre un engaño con esta. De venta en las Droguerías y Boticas.

### Carlos M. Jiménez

Abogado y Notario

Oficina: la que antes ocupó el Licenciado don Francisco M. Fuentes.

SI

tiene Ud. algunos amigos que sufran de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BEBÉ BAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., se les enviarán GRATIS instrucciones ó instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Correspondencia y folletos en inglés y castellano.

### CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños

PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido la

### PUERTA DEL SOL

Herrero Hermosos

### ESPACIO RESERVADO

para la Barbería Aséptica

### LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

### FERRERERIA

Miguel Macaya & Cía  
San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigirse sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.  
MIGUEL MACAYA, — Socio Gerente.

Aviso importante

**BERTHEAU**  
y Compañía

hacen saber q'tienen gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORAS Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos.

También venden pieles de búfalo para capotas de coches y Máquinas de coser de Singer. Visítese á Bertheau y C<sup>ía</sup>

### NICOLAS F. MEZA

CIBUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por a Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

### La CONSTANCIA

Calle 6ª sur, frente á la oficina del Lic. don Luis Cruz Meza.

Sus siropes son cuidadosamente elaborados con la materia prima más fina y legítima; por cuya razón no contienen sustancias nocivas, según consta de los análisis practicados en el Laboratorio Químico Comercial.

Contiguo á la Fábrica se ha abierto una refresquería, en la cual se emplea un sirope especial de 35°, que se garantiza por cuatro años de duración; y por ser hecho para el consumo de personas de gusto delicado, el precio es de cincuenta céntimos la botella y seis colones la docena.

Hay además despacho de abarrotes por mayor y al menudeo

TIP DE EL INDEPENDIENTE